



Hamburg, 22.06.2021

Liebe Eltern,

zum Ende des Schuljahres einige Gedanken zum vergangenen Jahr und einen Ausblick auf das kommende Schuljahr.

1. Rückblick

Der Standardsatz auf jedem Zeugnis

„Das Schuljahr 2020/21 war von besonderen Lernbedingungen gekennzeichnet. Vom 16.12.20 bis 26.02.21 wurde der Unterricht für alle Jahrgangsstufen als Fernunterricht erteilt. Vom 15.03.21 bis 28.05.21 fand Wechselunterricht in halben Lerngruppen statt. Seit dem 31.05.21 konnte für alle Schülerinnen und Schüler wieder Unterricht in Präsenz stattfinden.“

macht deutlich, dass auch in diesem Schuljahr alle Mitglieder der Schulgemeinschaft Besonderes auf sich genommen haben, damit Bildung und Erziehung unter diesen Umständen gelingen konnten. Als Schulleiter möchte ich mich dafür herzlich bedanken, dass Sie von der Unterstützung der Kinder im Fernunterricht bis zur Mitarbeit in schulischen Gremien viel zum Gelingen von Schule beigetragen haben.

Insgesamt dürfen wir dankbar dafür sein, dass unsere Schulgemeinschaft größtenteils gesund durch diese Zeit gekommen ist.

2. Bewertung

Die kommenden Ferien bieten hoffentlich Ihnen allen eine Gelegenheit zur Erholung. So gestärkt wünsche ich uns, dass wir auch die guten Seiten der Pandemie für uns annehmen können:

- Die Ausstattung der Schulen mit moderner Technik und deren Nutzung im Unterricht hat sich im vergangenen Jahr wahrscheinlich mehr entwickelt als in den letzten 20 Jahren zusammengenommen.
 - Das Zusammenwirken von Elternhaus und Schule für die Bildung und Erziehung bekam wieder eine für alle sichtbare Bedeutung.
 - Die schulübergreifende Leistungsdiagnostik wurde seitens der Stadt Hamburg erweitert und hier in der Schule verstärkt zur Planung von Unterricht und Förderung herangezogen.
 - Alle schulischen Abläufe wurden noch einmal hinterfragt. Es gab viele Gelegenheiten für Verbesserungen.
 - Für Hygiene und Reinigung wurden deutlich höhere Mittel zur Verfügung gestellt: Desinfizierte Tischflächen statt rundgeputzter Ecken.
- ...2

- Die Kinder wurden deutlich mehr in Verantwortung für ihr Lernen genommen. Gerade die Kinder in höheren Klassen konnten hier mehr Selbstständigkeit erlernen.

In der Bewältigung der Krise stecken insgesamt auch viele Chancen für die Entwicklung der Kinder, für uns selbst und das System Schule. Durch mutiges und beherztes Tun können wir sie nutzen und haben schon einiges erreicht.

3. Abschied

a) Kinder

Allen Kindern, die zum Schuljahresende unsere Schule verlassen, wünschen wir einen guten Übergang an ihre neuen Schulen und freuen uns auf ein Wiedersehen. Gerade der Abschied von den vierten Klassen ist für die gesamte Schulgemeinschaft ein Einschnitt. Ihr habt die Schulgemeinschaft in den letzten vier Jahren vielfältig geprägt. Ihr und eure Entwicklung waren nicht nur für eure Patenklassen ein Vorbild.

b) Eltern

Unsere kleine private Schule ist besonders geprägt von dem Engagement der Eltern: Angefangen von dem Einsatz für die Bildung des eigenen Kindes über die Mithilfe in der Klasse bis hin zur Mitwirkung in und Leitung von schulischen Gremien. Stellvertretend für alle möchte ich hier die ausscheidende Elternratsvorsitzende Frau Asser (4a) erwähnen. In ihrer Tätigkeit baute sie immer wieder Brücken zwischen Eltern untereinander und zwischen Eltern und Pädagogen. Sie schaffte Verständnis, erleichterte Zusammenarbeit und packte vielfältig praktisch mit an. Neue Eltern begrüßte sie am Tag der offenen Tür, stellte die Schule am Testnachmittag für die neuen Erstklässler vor, führte viele Gespräche mit Eltern und Pädagogen, leitete die Elternratssitzungen, half bei Aktionen der Klasse, begleitete als Mitglied des Krisenteams die Schule kreativ durch die Krise. Dies alles und noch viel mehr macht die besondere Zusammenarbeit zwischen Eltern und Schule hier an St. Joseph aus. Dafür Ihnen, Frau Asser, und allen Eltern einen herzlichen Dank.

c) Personal

Zum Ende des Schuljahres verlassen uns einige Pädagogen.

Herr Bohle half seit über einem halben Jahr als Vertretungskraft in vielen Klassen aus. Er wird nun sein Masterstudium fortsetzen.

Frau Brunnhoff hat ihre Ausbildung zur Grundschullehrerin erfolgreich beendet. Wir wünschen ihr beim Start ins Berufsleben viel Freude und Erfüllung.

Frau Dyx war ebenfalls als Vertretungskraft bei uns tätig. Auch Sie wird ihre Ausbildung zur Lehrerin weiterführen.

Frau Kray war seit 14 Jahren als Klassenlehrerin an der Schule tätig. Mit ihrem vielfältigen Engagement und ihrer anpackenden Art hat sie vieles an der Schule vorangebracht. Sie war zum Beispiel die erste Förderkordinatorin an der Schule. Neben der engagierten Arbeit bildete sie sich beständig aufwändig fort. So erwarb sie sich beispielsweise nebenberuflich die Qualifikation Mathematik zu unterrichten. An einer größeren Grundschule wird sie nun ihre Qualifikationen in einem neuen Umfeld entfalten.

Frau Manthey arbeitete seit 2015 als Heilpädagogin, Förderkraft und Bezugserzieherin bei uns. Ihre Tätigkeit war exemplarisch für die Verbindung von Schule und GBS zur ganzheitlichen Entwicklung der Kinder. Neben den umfangreichen beruflichen Qualifikationen brachte sie auch ihre Gabe des kreativen Schreibens ein, z.B. in Schreibwerkstätten für die Kinder. Sie verlässt die Stadt Hamburg und verlegt ihren Wohnsitz an die niedersächsische Küste.

Ihnen allen einen herzlichen Dank für Ihre pädagogische Arbeit am Kind und darüber hinaus für die vielen Tätigkeiten zum Gelingen unserer Schule.

4. Ausblick

In Abwandlung des Satzes des Nationaltrainers Sepp Herberger: **Nach den Ferien ist wie vor den Ferien.**

An allen Hamburger Schulen soll es wieder vollen Präsenzunterricht geben. Die Sicherheitsmaßnahmen werden beibehalten. Maskenpflicht, Testpflicht, Aussetzung der Präsenzplicht. Auch die beliebte Erklärung für Reiserückkehrer ist nach den Ferien wieder von allen mitzubringen (siehe Anlage und Homepage).

Der Senat der Stadt Hamburg plant eine Neubewertung der Maßnahmen vor dem Ende der Sommerferien. Meinen nächsten Info-Brief dazu erhalten Sie am Montag, den 02.08.2021.

Das Schulteam wird zum neuen Schuljahr mit vielen neuen Kräften verstärkt. Diese werden Ihnen im Schuljahresstartbrief vorgestellt.

Ihnen und Ihren Lieben eine gute Sommerferienzeit

Ihr

Sebastian Stahlberg
Schulleiter

Termine:

24.06. - 09.07.21 und wieder ab 02.08.21 Ferienbetreuung
Do. 05.08.21 Schulbeginn alle Klassen. Mitbringen der Erklärung für Reiserückkehrer.
Mo./ Di. 09/10.08.21 Einschulung der ersten Klassen
Di. 17.08.21 Schulfotograf

Weitere Termine finden Sie in der Schuljahresübersicht und aktuell im Schulplaner Ihres Kindes.